

BIBLIOGRAFIA

Indices verborum et locutionum Decretorum Concilii Vaticani II. 1. Constitutio de Sacra Liturgia "Sacrosanctum Concilium" (Testi e ricerche di Scienze Religiose pubblicati a cura dell'Istituto per le Scienze Religiose di Bologna). Bologna, 1979; X+154 pp.

Dentro de los instrumentos de trabajo para mejor conocer y utilizar el Concilio Vaticano II, la presente obra —que se inicia con la Constitución *Sacrosanctum Concilium*— pretende acercarnos al texto mismo en su tenor objetivo. Para eso nos ofrece unos índices de palabras —todas las utilizadas, si se exceptúan adverbios y preposiciones—, pero situadas dentro de su contexto inmediato. Lo cual consiente descubrir una primera orientación sobre su sentido, que luego habrá que completar acudiendo al texto mismo.

Delante de los índices figura el texto de la Constitución conciliar, acompañado de una numeración marginal de líneas, que facilita la inmediata localización del texto buscado. Tanto el texto de la Constitución como los índices están en latín.

Introduce el volumen un prólogo de J. Alberigo en el que explica el objetivo y el método seguido en la obra. Y lo cierran varios índices complementarios: de textos de la Sagrada Escritura, de decretos conciliares, de SS. Padres, de documentos varios.

La obra está realizada con esmero y prestará un buen servicio a todos los estudiosos de temas conciliares. Aunque debamos confesar que no se trata de una iniciativa original. En 1974, los profesores P. Delhaye, M. Gueret, P. Tombeur, de Lovaina, publicaron una espléndida obra *Concilium Vaticanum II. Concordance, Index, Listes de fréquence, Tables comparatives*, que pretendió exactamente los mismos objetivos; pero con la ventaja de ofrecer el uso de cada palabra en todos los documentos del Vaticano II y con una disposición tipográfica que permite descubrir aún más fácilmente a simple golpe de vista la utilización y frecuencia, el significado y los matices de cada uno de los términos utilizados.

La obra reseñada, sin embargo, no se puede considerar un mero doblaje de la anterior puesto que sigue una metodología propia, algo diversa, y añade en el mismo volumen el texto original en el que consultar la utilización de la palabra y de la frase que interese.

JULIO MANZANARES

LEONARD F. BADIA and RONALD A. SARNO: *Morality: How to live it today*. New York, Alba House, 1970; 261 pp.

Estos dos educadores en la fe o formadores religiosos norteamericanos reúnen en este libro sus trabajos y reflexiones y con ello promueven en su ambiente y facilitan el encuentro obligado y de confrontación acerca de un abanico de problemas morales actuales que están en la calle del ciudadano adulto norteamericano por la poderosa intervención de los medios de comunicación, sobre todo de la televisión, y de modo más directo en los jóvenes universitarios en cuyo ambiente ellos trabajan y se mueven.

Se trata, pues, de un libro de formación religiosa en la que se busca despertar interés e inquietud resumiendo y poniendo al alcance de fácil manejo y obligada